
Добрый день. 

Тема урока: Мягкий знак после шипящих в глаголах второго лица единственного числа. 

1. Для чего нужен в слове мягкий знак? (Вопрос для повторения) 

  - Мягкий знак в слове нужен для обозначения мягкости согласных. 

   Камень, угорь, кафель и т. д. 

  -Еще какую роль выполняет мягкий знак в слове? 

  - Разделительный мягкий знак. 

   Разделительный мягкий знак ставится  после мягких согласных перед 

         е, ё, ю, я, и. 
    Вьюга, деревья, семья, компьютер и т. д. 

 

А теперь посмотрим ещё примеры: 

речь 

ночь 

глушь 

степь 

 

Беречь 

Стеречь 

Жечь 

Уберечь 

 

 

Обозначает ли мягкость Ь в данных слова? Почему? 

  - Нет, не обозначает, потому что шипящие ж и ш всегда твердые, а ч и щ   всегда 

мягкие. 

  - Почему же ставится мягкий знак в этих словах? 

  - В первом столбике написаны слова женского рода, а во втором столбике –   глаголы 

неопределенной формы. 

ь знак играет три роли: ь – показатель мягкости,   разделительный знак, ь – 

грамматический показатель. 

2. Новый материал. 

§117 стр. 147 

Ты  поёшь, кричишь, идёшь. 

3. Закрепляем. 

 Упр. 730 

 Упр. 731 

 Упр. 732. Списывать не надо. Выпишите глаголы и поставьте в форму 2 л. ед.ч. 

Удачи! 


